
P r o t o k o l l
der Mitgliederversammlung

der Konzertgesellschaft Wuppertal e.V.
über das Geschäftsjahr 2014/2015

vom 01.07.2014 bis 30.06.2015

Datum: Montag, 28. September 2015
Ort: Stadtsparkasse Wuppertal, Islandufer 15, in der 19. Etage
Zeit: Beginn 19.00 Uhr - Ende 20.20 Uhr

Der Vorsitzende Professor Dr. Hesse begrüßt die reichlich erschienenen Mitglieder der Konzertge-
sellschaft; ferner als Gäste den wiederum neuen Orchester-Manager Clemens Schmitzer und das
Education-Team. Ferner Mitglieder des Orchestervorstands und des Orchesters; und bedankt sich
bei dem Hausherrn, Herrn Gunther Wölfges, für seine Gastfreundschaft, die Versammlung wiede-
rum in der exklusiven 19. Etage seines Hauses durchführen zu können. Und übergibt sodann das
Wort an den Gastgeber.

Der Vorstandsvorsitzende der Sparkasse Wuppertal, Herr Gunther Wölfges, begrüßt die Versamm-
lung herzlich und bekennt sich für sein Haus zur Fortsetzung der Gastgeberschaft als wichtigem
Förderer des Kulturgeschehens in Wuppertal; und damit auch der Konzertgesellschaft.

Anschließend ehrt Prof. Dr. Hesse gemeinsam mit den Anwesenden die verstorbenen Mitglieder.

Es folgt die Würdigung der Jubiläumsmitglieder. Besondere Erwähnung findet Prof. Dr. Hesse für
die frühere Geschäftstellenleiterin, Lisa Ueberberg, die nach ihrem Eintritt als Mitglied im Jahre
1945 nunmehr ihr 70. Mitgliedschaftsjahr vollendet.

Dann tritt Prof. Dr. Hesse in die Tagesordnung ein.

TOP 1
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung zur Mitgliederversammlung

Prof. Dr. Hesse verweist auf die schriftliche Einladung an alle Mitglieder und stellt die Beschlussfä-
higkeit der Mitgliederversammlung fest. Dagegen werden keine Einwendungen erhoben.

TOP 2

Bericht des Vorstands über das Geschäftsjahr 2014/2015 vom 01.07.2014 bis zum 30.06.2015

Die Mitgliederzahlen haben sich gegenüber den Vorjahren leider reduziert. Der aktuelle Mitglie-
derstand beläuft sich zum 30.06.2015 auf 410 (Vorjahr 421).

Für die jetzt laufende Saison ist die Intensivierung der Mitgliederwerbung ein existenzielles Thema
für den Fortbestand des Vereins, der früher über 1.000 Mitglieder gehabt habe.
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TOP 3

Vorlage des Jahresabschlusses über das Geschäftsjahr 2014/2015

Schatzmeister Dr. Peter Vaupel berichtet über das Geschäftsjahr wie folgt:

Das Jahr war finanziell wiederum geprägt durch die intensive Förderung des Musiklebens des Sin-
fonieorchesters, insbesondere von dessen Konzerten und denjenigen des Chors der Konzertgesell-
schaft, aber auch der musikalischen Jugend- und Familienförderung

Zur Rechnungslegung berichtet Herr Dr. Vaupel den Kontostand zu Beginn des Geschäftsjahres am
1.7.2014 mit 66.150,00 €, bei Einnahmen von ca. 28 T€ (darunter Mitgliedsbeiträge ca. 21 T€,
Spenden ca. 2 T€) und Ausgaben von ca. 52 T€, somit einem Kontostand zum Ende des Geschäfts-
jahres am 30.6.2015 in Höhe von ca. 40 T€.

Das Jahresergebnis habe ich somit auf ca. - 26 T€ belaufen, das sich aber mit Rücksicht auf die be-
sonderen Aktivitäten im Jubiläumsjahr planmäßig ergeben habe.

Dr. Vaupel merkte dazu an, dass für Fördermaßnahmen des Sinfonieorchesters 36.600,00 € und
für den Chor der Konzertgesellschaft 5.000,00 €, insgesamt 41.600,00 € verausgabt worden seien.

Dr. Vaupel schloss mit dem Hinweis, dass die Rechnungslegung satzungsgemäß von zwei Kassen-
prüfern geprüft worden sei.

TOP 4
Bericht der Kassenprüfer

In Anwesenheit des weiteren Kassenprüfers Dr. Vesper trug Herr Söling den Kassenprüfungsbe-
richt vor. Die vom Schatzmeister am 11. Juli 2015 erstellte Rechnungslegung wurde von den bei-
den Kassenprüfern am 4. August 2015 im Büro von Dr. Vaupel satzungsgemäß geprüft. Dabei auf-
tretende Fragen wurden voll umfänglich und zufriedenstellend beantwortet. Im Ergebnis haben
sich lt. Feststellung der Kassenprüfer keine Beanstandungen ergeben.

TOP 5
Entlastung des Vorstands

Herr Söling würdigt die engagierte ehrenamtliche Tätigkeit des Vorstands, spricht diesem den
Dank der Mitglieder aus und beantragt dessen Entlastung. Bei eigener Stimmenthaltung des Vor-
stands erfolgt die Entlastung einstimmig.

TOP 6
Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2015/2016

Der Vorstand schlägt die turnusmäßige Wiederwahl der Kassenprüfer Söling und Dr. Vesper vor.
Bei eigener Enthaltung erfolgt die Wahl einstimmig. Die Gewählten nehmen die Wahl dankend an.

TOP 7
Berichte aus dem Sinfonieorchester (Orchestermanager)-Education-Team
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Herr Prof. Dr. Lutz-Werner Hesse stellte den wiederum neuen Orchestermanager, Herrn Klemens
Schmitzer vor und übergab das Wort an ihn.

a) Klemens Schmitzer
Ich bin 1967 in Halle/Saale geboren, in Dresden zur Schule gegangen, habe dann dort Musik stu-
diert (Geige, Blockflöte, Posaune); am Opernhaus in Chemnitz Posaunist des großen Sinfonieor-
chesters; 12 Jahre Kammermusik, u. a. als Mitglied des Dresdner Posaunen-Quartetts. Dann zwei
Jahre Studium Kulturmanagement in Weimar; 11 Jahre von 2001 bis 2012 Orchesterdirektor in Lü-
beck; anschließend von 2012 bis 2015 in Berlin am Konzerthaus Orchestermanager. Nun seit Au-
gust 2015 in Wuppertal Manager des Sinfonieorchesters als Spartenleiter.

Meine Pläne sind, zunächst als wichtigstes Thema, die Findungskommission GMD bei der Endaus-
scheidung zu unterstützen; ferner die Programmgestaltung für den „Neuen“ zu übernehmen; vor-
dringlich des ersten und zweiten Sinfonieorchester-Konzerts; dann aber auch die Terminplanungen
für den neuen Opern-Indentanten für die nächste Saison. An Reiseplanungen stehen wiederum
Mailand, ferner Aufritte in Witten (6. Wiederkehr), Mülheim Ruhr (7. Wiederkehr) und Köln auf
dem Programm.

b) Education-Team
Es berichtete über die Aktivitäten in den vergangenen zwei Jahren an zwei Partnerschulen, näm-
lich den Förderschulen

- LVR und
- Am Nordpark

mit Schülern, die teilweise schwerste körperliche und geistige Behinderungen haben, denen sie
klassische Musik zu vermitteln versucht haben - mit größtem Erfolg, nämlich des Kennenlernens
bei eindrucksvoller Offenheit, Weckung von Neugier und Interesse und dann Zuneigung zu dieser
Musik; und dem Effekt, über die Schüler hinaus auch die Lehrkräfte, Eltern und Angehörige dabei
einzubinden.

Schulenübergreifend wurde dann lange das Abschlusskonzert in der Historischen Stadthalle ge-
plant, vorbereitet, geübt und dann durchgeführt. Darüber sind zwei eindrucksvolle Filme von vier
Minuten und von etwas längerer Dauer entstanden, die in der Mitgliederversammlung vorgeführt
wurden und die Mitglieder beeindruckt, bewegt und berührt hatten.

TOP 8
Verschiedenes

Spontan wurde der Vorschlag gemacht, die Filme auf DVD anzubieten. Dies würde zu einem Preis
von etwa 6,00 € möglich sein.

Den musikalischen Abschluss übernahmen die Mitglieder des Sinfonieorchesters Wuppertal, näm-
lich Bernhard Mitmesser Soloklarinettist und Hyeonwoo Park, Cellistin.

Zum anschließenden Empfang lädt die Stadtsparkasse ein mit der Gelegenheit zum ausgiebigen
Gedankenaustausch.
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Dr. J. Steckhan
Oktober 2016


